
Compte-rendu du CA du 4 décembre 2023 

 
Présents : Élise, Élisabeth, Georgina, Jean-Luc, Loïc, Marie-Claude, Marie-Hélène, Marie-Odile, Michel, 
Monique, Nicole, Patrick A., Patrick J., Pierre, Véronique. 
Absentes excusées : Amal, Anne, Camille, Fatiha. 
 
 
1. Départ de Marie-Odile du bureau 
Marie-Odile a annoncé sa décision de quitter le bureau et son rôle de secrétaire. 
Nous remercions Marie-Odile de sa précieuse implication comme secrétaire depuis 5 ans. Elle reste au 
CA et poursuit son engagement à l’Asti dans les ateliers de français et au groupe de pilotage des ateliers. 
Véronique et Elisabeth deviennent co-secrétaires. 

 
2. Rencontre avec le préfet 
Les services de la préfecture ont répondu favorablement à notre demande de rencontre. 
Y ont participé Élise, Monique, Loïc et Véronique. 
Pas de dialogue possible avec des interlocuteur·rices dans une posture de suspicion envers l’Asti et les 
personnes étrangères. 
Ils ont été dans le déni des dysfonctionnements liés à la dématérialisation et à leur retard à traiter les 
demandes. Élise a illustré ces difficultés par des exemples qu’ils n’ont pas voulu considérer. 
Ils ont également affirmé qu’on obtient un rendez-vous au point d’accueil numérique de la préfecture 
en 8 jours, quand la réalité est de plusieurs mois. 
Malgré la difficulté d’échanger, deux objectifs ont été atteints : 
- il a été convenu de se revoir dans un an (cela faisait 5 ans que nous n’avions pas été reçus par les 
services de la préfecture !) 
- le chef du service de l’immigration, a donné son adresse mail à la juriste. 
Nous avons maintenant un contact avec les services de la préfecture, dans le secteur séjour. Auparavant 
Élise avait seulement un contact avec une personne du service asile. 
Élise a utilisé l’adresse pour une situation où la personne attendait depuis des mois une convocation 
pour retirer son titre de séjour. 
La dame a été convoquée le lendemain pour retirer son titre. 
 
3. Service civique 
Une jeune femme de 25 ans, Juliette, doit commencer en décembre un service civique de 8 mois, à 
raison de 26 h/semaine. 
Contrairement à l’an passé, S3A va facturer ses services d’accompagnement. Il y aura un coût de 570 € 
pour l’Asti. 
 
4. Formation gouvernance du 15 décembre 
Les animateurs ont fait une synthèse des 2 journées de juin et pris connaissance des documents produits 
par 3 groupes de travail sur : les statuts, le livret d’accueil, le projet associatif. 
Les mêmes animateurs seront présents le 15 décembre pour accompagner la suite de la réflexion et le 
projet de règlement intérieur. 
 
5. Bilan du concert Asti-Cimade du 1er décembre 
450 personnes, une recette nette de 3340 € à se partager entre les deux associations. 
Les Divagabondes ont remercié de les avoir invitées à défendre la cause des exilé·e·s. 
 
 

 
 



6. Bilan chiffré des formations d’Élise 
En 2023, Élise a dispensé des formations aux bénévoles de l’Asti mais aussi plusieurs sessions à 
destination de divers professionnels. 
Le bénéfice est de 10300 € pour l’année. 
 
7. Prime d’Élise 
Il est décidé d’attribuer à Elise une prime de 1800 €. 
En 2022, Élise avait perçu 1000 €, la prime Macron qui était une prime exceptionnelle de pouvoir 
d’achat. Cette année, cela s’intitule « prime de partage de la valeur », toujours exonérée de cotisation. 
Début 2024, on envisage de réévaluer le salaire d’Élise. À cet effet, un groupe de travail va se constituer. 
Il étudiera la possibilité d’une adhésion à une convention collective. 
 
8. Information sur l’association ACAPI 
Michel a eu un contact avec un de ses membres. 
L’ACAPI (association calvadosienne d’amitié et de partage internations) propose du soutien scolaire et 
de l’alphabétisation sous une forme individualisée, à domicile. 
L’association a perdu beaucoup de bénévoles. Elle s’interroge sur son avenir et sur un éventuel 
rapprochement avec l’Asti. À voir si leur projet se concrétise et, dans ce cas, si nous pouvons intégrer 
leur action. 
 
9. Appel national à une mobilisation contre la loi Darmanin 
L’Asti a participé le 28 novembre à la coordination exilé·es pour décider du mode d’action. 
La date du 18 décembre, journée mondiale des migrants, n’a pas été retenue : c’est un lundi, jour peu 
favorable à une action visible. 
Ce sera le samedi après-midi 16 décembre. 
Il a été décidé de faire une chaine humaine de solidarité dans la rue St Pierre en partant de barnums 
installés place Bouchard. Chaque personne de cette chaîne portera une pancarte avec un mot ou slogan. 
Au barnum, un espace accueil, discussions, boissons chaudes, … 
Atelier de préparation des pancartes mercredi après-midi 13 décembre à la maison des syndicats. 
Le rassemblement a fait l’objet d’une demande en préfecture. 
 
Information à relayer à l’accueil, dans les ateliers de français, aux adhérent·es. 
Il est décidé de faire un rappel aux adhérents quelques jours avant la manifestation. 
On retient la proposition de Jean-Luc, l’envoi d’un message à tous les adhérent·es avec 3 sujets : 
- l’appel à la mobilisation du 16 décembre 
- le traditionnel appel aux dons de fin d’année 
- les commandes de jus de pommes 
 
10. Dates des prochains CA et de l’Assemblée Générale 
 
CA : 8 janvier, 5 février,11 mars, 8 avril, 13 mai, 3 juin, 1er juillet 
 
Assemblée Générale samedi 8 juin à l’Espace Malraux 


